

Noticias
GUADALAJARA

INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE GUADALAJARA, S.A.
PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

DIRECTOR: JOSE MARÍA VIZCAINO. REDACTORES: JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), JOSÉ ANDRÉS MERINO (MOTOR), TOMÁS LÓPEZ GARCÍA-RISCO.
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capitán Arenas, 23 1ª planta. Oficina 4. 19003 Guadalajara. Tlfno.: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. INTERNET: http://www.guadalajara.interactiva.org/noticias. E-MAIL: noticias@tin.net. PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés. PUBLICIDAD AGENCIAS: Julio García. Dep. Legal: GU-209/1995. FOTOMECAÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE: D&M PUBLICIDAD.

SOLICITADO EL CONTROL DE O.J.D. DISTRIBUCIÓN GRATUITA
LA TIRADA ACTUAL DE «NOTICIAS» ES DE 25.000 EJEMPLARES. 20.500 SE DISTRIBUYEN EN GUADALAJARA CAPITAL; 3.500 EN AZUQUECA DE HENARES Y 1.000 EN LA PROVINCIA

Sede de un ingreso en prisión

GUADALAJARA se convertía el pasado jueves en el centro de la atención política nacional. José Barrionuevo y Rafael Vera, condenados por el 'caso Marey', ingresaban en la prisión de nuestra capital comenzando así sus días de condena. No están claros los motivos por los que los condenados decidieron escoger precisamente ésta. Tal vez la proximidad a Madrid, el escaso número de reclusos, el conocimiento de las condiciones en que iban a vivir puesto que las conocían de primera mano después de las visitas a Amedo y Domínguez...

Instituciones Penitenciarias ya anunció el inminente cierre de la cárcel de Guadalajara durante el próximo mes de octubre para convertirla en un centro para presos de tercer grado. No es razonable pensar que los recientes inquilinos de la prisión piensen alcanzar el tercer grado en un mes, de modo que la elección del centro de Guadalajara obedece sin duda a alguna determinada estrategia.

Sea como fuere, y salvando el derecho de los

condenados a elegir prisión, el caso es que el nombre de Guadalajara, en el panorama nacional, queda asociado en los últimos tiempos a hechos nada positivos; a menos que se considere positivo el convertirse en sede de la primera retransmisión en directo de un ingreso en prisión.

El tiempo que Barrionuevo y Vera estén en Guadalajara es ahora una incertidumbre. Entretanto, sus familiares y amigos se encargarán de solicitar su "libertad" cada sábado en las concentraciones organizadas a las puertas de la prisión.

Candidatos

POCO tiempo ha transcurrido. Tan sólo una semana desde que anunciamos en nuestro anterior comentario editorial que el nombre de los candidatos a las primarias socialistas en Guadalajara era uno de sus secretos mejor guardados. Jesús Alique, portavoz socialista en la Diputación Provincial, acaba de anunciar su candidatura. Aunque en teoría el partido no apoya oficialmente a ningún miembro que consiga los votos suficientes para optar a la primarias, parece claro que Jesús Alique es el hombre del aparato. En principio, Jesús Alique no debiera tener problemas dentro de su partido para convertirse en aspirante a la alcaldía de la capital. Su candidatura viene avalada por lo que sus compañeros de formación no han dudado en considerar un logro evidente: una labor tenaz y continuada como jefe de la oposición en la Diputación que ha conseguido colocar contra las cuerdas a Francisco Tomey abriéndole varios frentes judiciales. Parece claro, salvo sorpresa, que para Alique la victoria en las primarias es cosa hecha. Cosa bien distinta es vencer al Partido Popular en Guadalajara. Alique deberá convencer de esa posibilidad no sólo a los ciudadanos sino a un considerable sector de su partido.

PINCELADAS

Civilizados

Si el año pasado desde el estas mismas líneas criticábamos el pésimo comportamiento de los energúmenos que convirtieron el Chupinazo en una verdadera batalla arrojando todo tipo de objetos hacia el balcón del Ayuntamiento, en esta ocasión hay que felicitar a los responsables de las peñas y a los peñistas por el buen desarrollo del acto. El pregón festivo de este año se ha caracterizado por el civismo de los participantes, que con la alegría lógica de las fechas en las que estamos y a pesar de que la

mayoría llevaba una copa de más en el cuerpo, no provocaron ningún incidente. Incluso el lanzamiento de caramelos hacia el Consistorio quedó en un ligero tiroteo y no en el bombardeo en que se había convertido en los últimos años. Pero siempre hay que poner la puntilla; por eso pedimos de nuevo que le desfile inaugural no sea tan lento y que se distribuya mejor. Se hace demasiado pesado para los que deben esperar más de dos horas de pie derecho si desean ver todas las peñas, charangas y carrozas.

Responsabilidad de todos

Y si es verdad que el comportamiento ciudadano de los peñistas durante el chupinazo resultó ejemplar, no se puede decir lo mismo de otros. En la madrugada de anteayer, las lunas del cajero automático de una entidad financiera de la ciudad aparecían destrozadas. Los autores no se llevaron nada, pero rompieron demasiado. Es decir, hacer el vándalo por hacerlo. El exceso de alcohol provoca este tipo de situaciones. Sin embargo, resulta especialmente triste el caso de un

niño de quince años, ingresado en el Hospital General con una intoxicación etílica aguda a las cuatro de la mañana. Es responsabilidad de todos que esto no ocurra: en primer lugar de él mismo, pero también de las personas de su entorno y de los responsables políticos. Se echa en falta en Guadalajara, donde el consumo de alcohol se ha disparado en los últimos años, una campaña intensa y continuada de prevención del consumo desmedido de bebidas alcohólicas.

CARTAS DE LOS LECTORES

(viene de la página anterior)

do al "desfile" que protagonizaron ciertas señoras -con vestidos de noche y generosos escotes- con peineta y mantilla al acompañar a la Virgen de la Antigua. Para acompañar en la procesión a la Virgen de la Antigua con peineta y mantilla hay que hacerlo acorde a la tradición y al buen gusto. Por supuesto que ese día, para todos los ciudadanos de Guadalajara es un día alegre y festivo, y se puede y se debe llevar peinetas (bajas o altas) y mantillas (blancas, beige, crudo, negras, etc.) pero con un mínimo respeto a la Virgen. Se trata de acompañar a la Virgen, no de ir a los toros o a cualquier fiesta o cocktail, que entonces estas señoras -con sus vestidos largos y generosos escotes- sí irían correctamente vestidas para la ocasión. Pero la procesión de la Virgen de la Antigua merece una corrección y un respeto en el vestir que nada tiene que ver con el "desfile" del pasado día 8, más propio de la pasarela Cibeles que de lo que merece y exige el buen gusto y las buenas costumbres.
María Luisa Llorente
Guadalajara

¡Socorro, ¡La media veda!

Señor director:

Cada año lo mismo. ¡Uu, uu! (buho real); ¡Hi, hui, gec, gec, gec, gec! (halcón peregrino); ¡Piuuh! (ratonero común). Traducción: ¡Socorro! ¡La media veda! En efecto. Ateniéndonos a la frialdad de los números, lo más proba-

ble es que todas las rapaces de nuestros campos y bosques lancen sus gritos de alarma en la fecha de apertura de la llamada "media veda". Por supuesto también las tórtolas, codornices y demás víctimas "autorizadas" lo harán. Sin embargo, como todos sabemos, las aves rapaces están protegidas por la Ley. ¿Qué ocurre entonces? ¿Cuáles son las razones para que todos los años por estas fechas el Centro de Recuperación de Especies Protegidas se llene de aves heridas por escopeta, por las que generalmente nada se puede hacer? Decenas de buhos reales, halcones peregrinos, cernícalos y otras especies de rapaces diurnas y nocturnas han ingresado en dicho centro, recogidas por gentes con sensibilidad y verdadero interés en la conservación de nuestra fauna. A estos heridos, hay que añadir los que mueren del disparo, mucho más numerosos, y también los que se quedan sus "asesinos" para disecarlos como trofeos. Y así, uno y otro año. Lógicamente hay que suponer que los causantes son cazadores con licencia y furtivos. Las razones son sencillas y también absurdas: tanto los unos como los otros, ignorando las leyes, consideran a los animales, aves entre ellos, cuyo alimento en alguna medida proviene de la caza, como competidores a los que hay que exterminar; porque las presas que ellos se comen no estarán disponibles para ellos, y por eso, ilegalmente en lo que respecta a las especies protegidas, tratan de acabar con la existencia de la mayor cantidad posible; amparados en la ineficacia y la indiferencia de

aquellos que, habiendo hecho las leyes, tienen la obligación de hacerlas cumplir. Como ya hemos dicho, esta situación se acentúa cuando la media veda se abre y una masa ingente de cazadores invade el campo, entre ellos muchos que no respetan absolutamente nada. Por ello, repetimos en su nombre ¡socorro! ¡la media veda!

Asociación Alcarreña para la Defensa del Medio Ambiente (DALMA)
Guadalajara

Aficionado a los toros descontento

Señor director:

Soy un aficionado a los toros desde hace muchos años. He visto toros en Guadalajara y pasar por en plaza, una de las más antiguas de España, tardes en las que pude ver a las figuras máximas del toreo de hace treinta años. Por entonces, la feria de Guadalajara tenía bastante más importancia para los aficionados que lo que la tiene hoy día gracias al Ayuntamiento que la cedió a un empresario que, por cuatro perras, podía mantener un coso cerrado y que, por cuatro días de festejos mediocres, siempre ha tenido beneficios. Gracias a Dios, he podido leer que este año termina su contrato con el Ayuntamiento. Espero que en el próximo pliego de condiciones para acceder al arrendamiento de la plaza, el Ayuntamiento defienda los intereses de los aficionados, que somos los que mantenemos la fiesta.

Carlos García
Guadalajara

La oposición

Las fiestas de Azuqueca han vuelto a presentar un ejemplo de cordura política. El Ayuntamiento, gobernado en mayoría por ICAM, conforma comisiones paritarias con todos los grupos políticos con representación en el Pleno para decidir cómo ha de encaminarse la elaboración del programa de actos. No sólo con los grupos políticos, si no también con los peñistas. De este modo se evitan las críticas y el "yo lo hubiera hecho mejor". Claro está que el que esta situación se dé no sólo es mérito de quien forma Gobierno, sino también de la

oposición. Las palabras de los portavoces tanto del Partido Popular como del Partido Socialista coincidían en que quizá les gustara incluir o prescindir de algo, pero es algo que discutimos entre nosotros. Una frase de Fernando Ocaña lo resume todo: «Tratándose de Fiestas hay que dejar la política a un lado y llegar conjuntamente al mismo camino». En este caso sí que los responsables podrán llenarse la boca de decir que las Fiestas de Azuqueca son de todos y para todos los azudenses. Los forasteros, también están invitados.

Deportes de "segunda"

Deportes de primera y deportes de segunda. No se trata de hablar de ninguna categoría deportiva. Es, simplemente, lo que se aprecia en el programa de actos de las Ferias de la capital. Tampoco nos referimos al interés que puedan suscitar en el aficionado o en la cobertura de los medios de comunicación. Esa distinción, parece que la han establecido los propios políticos con su presencia en ciertos eventos y con su ausencia en otros. ¿Qué criterios

siguen para presidir la entrega de trofeos de unas actividades y en otras ni siquiera hacer acto de presencia? No hablamos ya de competiciones ligeras, sino de los deportes incluidos en el programa de Ferias y que, en su mayoría, se disputan bajo el nombre de "Virgen de la Antigua". Hay políticos que dejan de lado ciertos deportes hasta el punto de que ni siquiera están dispuestos a salir en la foto. ¿Cómo cambian los tiempos!